



Journée interrégionale ANR-AFPA Pays de Loire – Bretagne

Saint Malo le Mardi 15 Mai 2018

Lettre d'information N°5- Mai 2018



Journée pour nos deux délégations régionales de bilan annuel et perspectives élargie à la découverte ou redécouverte du Pays Malouin...

L'Afpa vers un nouveau plan stratégique

Cette année, nos deux délégations s'étaient donné rendez-vous le 15 Mai 2018 à l'Afpa De Saint Malo.

Accueil fort sympathique par Loïc CORRE et son équipe qui n'ont pas hésité pas à donner de leur temps pour faciliter notre journée malouine.. Prolongeant ses mots de bienvenue, Loïc CORRE a fait un point d'actualité sur l'Afpa, devenue Agence Nationale de la Formation Professionnelle, dans un contexte économique et social en pleine transformation.

Pour rappel, la maison Afpa était déjà en mutation accélérée dans un univers de la formation professionnelle, en lien direct avec les Conseils Régionaux ayant compétences en matière de FP.

Certes, l'Afpa grâce à son nouveau Plan stratégique national conserve de réels atouts et une forte couverture territoriale, mais le challenge à surmonter est rude.

Sous l'égide d'Ollivier Labat, Directeur régional, un important travail de réflexion vise à consolider l'ancrage territoire, à adapter et réinventer son offre de service ou l'AFPA de Saint Malo s'emploie au mieux à assurer sa vocation d'acteur sur son territoire.



La formation : notre raison d'être

Pour cette journée, le Campus Afpa nous a accueilli dans son restaurant pédagogique. Le déjeuner assuré par 10 stagiaires en deux équipes cuisine et service, sous la houlette d'Alberta formatrice, a œuvré pour réponse à notre demande. Le Groupe SAS LADOM en parcours de pré-qualification, étant continué de stagiaires de la Réunion, la Guyane, la Martinique et la Guadeloupe. La quasi- totalité du groupe a trouvé une formation en alternance

Grand merci à toute l'équipe. !

A cette occasion Loïc Corre, prenant l'exemple de ce secteur, a rappelé qu'en pleine période d'évolution des politiques publiques de la formation professionnelle, l'établissement, en lien avec ses partenaires notamment Pôle Emploi, doit accélérer l'adaptation de son offre de service au plus près des attentes de la profession.



Une journée sous le signe du grand large

Saint Malo est une ville côtière et de grands navigateurs bien connus. Nous avons fait le choix de nous intéresser au Manoir de Limoëlou unique héritage de Jacques Cartier natif de Saint Malo, grand navigateur, découvreur du Canada en 1534.

A Travers la découverte sa résidence historique, nous avons clos la journée sur les pas de l'illustre navigateur et ses voyages découvertes vers le Canada.



Réunion interrégionale annuelle Pays de Loire-Bretagne



Pour nos deux délégations, ce fut aussi l'occasion d'un bilan annuel et d'échanges sur nos perspectives d'actions

❖ Point sur les adhésions 2017 :

Pour la région Pays de Loire : 14 et pour la Région Bretagne 12
Pour la Bretagne, 2 nouveaux membres : Gille CUENOT et Jean François THEHIOU.
Souhaité par l'ANR, nos délégations envisagent une mise à jour des listes des adhérents. Base de décision : une absence de cotisation durant 3 ans conduira à l'arrêt de diffusion d'infos ANR.

❖ Point financier

Guy DUBOIS notre trésorier nous fait part de son souhait d'être remplacé à cette fonction et rappelle que les comptes de nos deux régions sont groupés.
Nos recettes sont assurées par 30 % du montant de la cotisation annuelle de 42 €. Situation à fin 2017 est de 1550 € (hors part régionale BRETAGNE pour 2017)

❖ Nos actions 2017- 2018 et perspectives :

- **Notre organisation**
Tout d'abord, l'organisation commune Pays de Loire Bretagne doit être consolidée. Marie-France DOURDAIN, Louis HAQUIN et Dominique BONTEMPS vont y travailler avec la participation d'Yves BRIEX Président de l'ANR.
Pour mieux renouveler notre action, ne pas hésiter à regarder ce qui se fait au sein et hors autres régions ANR.

- **Information des nouveaux retraités**
La formule fonctionne bien en Bretagne, en lien avec la DR qui nous transmet régulièrement les listes de nouveaux retraités et l'AFPA de Saint Malo qui accepte, à titre gracieux, la diffusion des informations dont la revue « Contact » auprès des personnes concernées.

- **Echanges sur notre fonctionnement et nos perspectives**
D'abord, constat confirmé : pour favoriser de nouvelles adhésions, nous devons être à l'écoute des attentes diverses et variées des retraités et nouveaux retraités. Quelques données repères nous semblent essentielles à promouvoir :

- Maintenir, tout simplement, le lien réseau Afpa –Anr,
- Promouvoir les stages de préparation à la retraite des nouveaux retraités
- Continuer de proposer des rencontres d'échanges et de convivialités
- En Bretagne nous estimons aussi qu'il faut valoriser les démarches « actions » comme le souligne la note infos N°4

❖ La balade des conjoints

Pendant nos travaux statutaires, les conjoints se sont offert un grand bol d'air en faisant le grand tour des remparts de la vieille ville avec comme horizon : Grand Bé, Petit Bé, le Fort National et Cézembre récemment ouverte au public.

Participants à cette journée: Marie France DOURDAIN ; M et Mme DUBOIS ; Claude GALLIOT, Jean-Jacques AUDEGON, M et Mme BETHO. M et Mme BOHN. M et Mme CUENOT Simone DEBRAY, M et Mme HAQUIN ; Chantal PLU, J SOULABAILLE. Max ZANANIRI.

Excusés : Yves BRIEX Président ANR Nationale. ; M et Mme LHOTELIER ; Gilles LEVILLAIN ; François BERTHOU ; Claude MILLOT, Liliane VANNIER.



Une partie du groupe



www.retraités.afpa.fr ,

Pour rappel, l'ANR grâce à son site internet propose de nombreux thèmes :

- L'aide au choix d'une mutuelle
- Les voyages et rencontres
- Des possibilités d'engagements dans le cadre de partenariats avec AGIR ET Pro-Btp
- Des sujet thématiques : ex le petit furet
- La revue « contact » que nous diffusons aux futurs retraités

Vos référents régionaux

Marie-France DOURDAIN
Louis HAQUIN
Dominique BONTEMPS

Echos du National

Yves BRIEX Président de l'ANR : yves.briex@saigon.com

L'assemblée générale annuelle de l'ANR Nationale, grand rassemblement dans la convivialité, a eu lieu fin Mars à Lyon. Au-delà du nécessaire volet statutaire : conseil d'administration, renouvellement partiel des membres et assemblée générale, ce rendez-vous des adhérents a été l'occasion de larges échanges sur des thèmes essentiels : L'évolution des attentes des nouveaux retraités et donc la recherche de nouvelles thématiques, le développement de partenariats avec nos Directions régionales Afpa attentives au maintien du lien avec les retraités ainsi que vers des partenaires externes. Rencontres toujours appréciées et découverte de la belle ville de Lyon: son patrimoine, théâtre antique, quartiers anciens, balade en bateaux sur la Saône. Rappelons, enfin, le site d'informations opérationnel www.retraite-afpa.fr, et l'édition régulière de la revue « contact ». **Rendez-vous en 2019 en PACA : Centres vacances PROBTP Agay ou Hyères.**